

EL CORREO DE GERONA

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 120 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Utamar y Extranjeros. 150 Pts.

PAGO ADELANTADO

ANNO VI

Redacción y Administración

Albareda 12, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica

CORREO-GERONA

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELA

á precios convencionales

Número suelto. 5 Gt.

Número 25, suelto. 15 ,

Paquetes de 25 números 1-25 ,

196

Gerona - MIÉRCOLES 19 de Octubre de 1898 -

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sifilíticas.



Consulta de 12 a 1.

Zapatería Vieja, 7, 1º.

GERONA



En la imprenta de este periódico
se hacen toda clase de trabajos á
precios económicos.

Sección religiosa

Santo de mañana

Santa Irene

Cuarenta Horas

Iglesia del Carmen

RIESGO PRÓXIMO

No es de ahora cuando parte de la
prensa llama la atención del Gobier-
no sobre el peligro que para la salud
pública entraña el cercano desembarco
de tantos soldados postrados por la
 fiebre. Nadie podría perdonarle la im-
 previsión en este punto, imprevisión
cuyos resultados perniciosos habrían
de ser enormes e inmediatos.

Preciso será que proceda el Estado
con mayor acierto y mucha más activi-
dad para evitar que germe y crezca

en la península el mal que de Cuba
traen por pago de su valor los que allá
fueron á defenderla contra el enemigo
de casa y del extranjero. Es de presu-
mir que no sepan, de repente, enmen-
diarse de la gran falta de negligencia
abandono, los que tamafias muestras
dieron de ella hasta la fecha. Pero con
esta presunción, basada en hechos
que conocemos todos, está el imperio
que deber, que también á todos nos al-
lanza, de hacer oír la voz en defensa

de la salud pública, amagada de impor-
tante alteración.

No basta con que sea universal la
creencia de que más vale prevenir que
remediar; ni bastará tampoco, por gran-
des y expléndidas que sean las mani-
festaciones particulares de patriotismo
el esfuerzo individual para atender á
tanto enfermo y al gasto y trabajo que
su aislamiento exige, así como el que
ocasionen las providencias sanitarias
en estos casos indicados.

Ya hemos dicho que se trata de un
asunto de público interés, y agregamos
ahora que su indolo no consiente
improvisaciones, daninas igualmente
para el país y para los que á él van á
llegar. Menester es ya, sin perder días,
dictar disposiciones, allegar fondos, ins-
talar lazaretos, distribuir personal ap-
to para lo que ha de servir, etc., etc.
Pues bien, todo esto no se hace debi-
damente aprisa y corriendo, sino obe-
decido á un plan muy meditado y
llevado puntualmente á ejecución.

Piensen los encargados de velar por
la salud del pueblo que sera tremenda
la responsabilidad que á las contrain-
añadirán, si, por descuido y pereza ie-
calificables, tambien en esto quedan
cortos y llegan tarde. Por nuestra par-
te no tendriamos tranquila la concien-
cia si no hubiéramos escrito lo que an-
tecede, que es, á nuestro juicio lo que
esta en el corazón y en la mente de la
nación entera.

Café Mercantil

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, don Esteban Jané, participa al público que en su antedicha casa se sirve á 20 céntimos taza, un buen café, que no desdice del que dan los establecimientos más importancia de esta capital.

Al propio tiempo cuenta con un magnífico billar, en el que toda persona que consuma por valor de 25 céntimos, tiene derecho á jugar 50 caramolas, siempre y cuando no esté ocupado el billar, respondiendo de las averías los jugadores.

El precio por cada hora de jugar á cara bo-
las es el de dos reales.

Gerona.—Calle del Progreso. 7.—Gerona.

Regionalismo

De la mayoría de las provincias llegan
noticias referentes á las tendencias regio-
nalistas que cada dia seacenturan más.

Considerase por autorizados políticos
que estas corrientes están llamadas á im-
ponerse, si por acaso los gobiernos no las
atendieren.

Entre los mismos ministeriales se reco-
noce la importancia y alcance de estas ten-
dencias.

Un caracterizado político de la situación
ha asegurado que el Gobierno reconoce el
interés que este asunto reclama, aunque
cuestiones de mayor gravedad y de más ur-
gencia le impiden ocuparse en él.

Este—ha añadido—es problema á resol-
ver por el señor Silvela.

Entre los amigos del señor Silvela
han sido bien recibidas las declaraciones
que á propósito del regionalismo ha hecho
el general Polavieja en su carta al señor Do-
menech, de Barcelona.

Dicen los conservadores que el general
ha expresado sobre este particular las ideas
que sustenta el señor Silvela, de lo cual se
felicitau, por entender que aunque distan-
ciado personalmente del partido Unión con-
servadora, el excapitán general de Filipi-
nas mantiene en su programa los principios
fundamentales del partido conservador, lo
que facilitara en un momento determinado
cualquier formula de arreglo si el señor Po-
lavieja se convence de que los partidos no
se improvisan como en su buen deseo ha
pretendido.

BUQUES LAZARETOS

La Compañía Trasatlántica ha puesto

a disposición del ministerio de la Guerra
dos de sus buques para que sirvan en ca-
so de necesidad, de barcos lazaretos para
las tropas que lleguen de Cuba y de Puer-
to Rico.

Uno de esos buques es el «Ciudad Con-
dado», que se halla fondeado en Vigo.

El «Ciudad Condado» es un barco que reu-
ne excelentes condiciones para el servicio
que provisionalmente ha sido destinado.

En sus espaciosos sellados se han ins-
talado 500 literas, dispuestas de manera
que puedan servir lo mismo para acemo-
dar repatriados enfermos que sanos.

Cada una de las literas tiene todos los
servicios que se requieren para aquellos
fines, y los sellados disponen de instalacio-
nes complementarias indispensables á la hi-
giene del pasajero.

Los numerosos camarotes con que cuen-
ta el barco han sido convenientemente pre-
parados para recibir también enfermos.

En ellos nada se echa de menos, pues
además de las comodidades que reúnen, á
todos ellos alcanza la tubería de la red de
calefacción instalada en el trasatlántico.

Cuenta éste, además, para mantener sus
cámaras, soldados y bodegas en perfectas
condiciones higiénicas, con una poderosa
máquina para la renovación del aire, y tie-
ne cuartos de baño y amplio botiquín, sin
perjuicio de conservar para las atenciones
del pasaje, completamente disponibles los
espaciosos comedores de primera y segun-
da clase, suficientes para gran número de
personas.

En ignales condiciones que este buque,
ha puesto la Trasatlántica el «Habana» á
disposición del ministro de la Guerra, para
las necesidades de la registración durante
el período en que el barco

El «Habana» que ambos prestan ahora es
completamente gratuito para el Estado, pues
cerren todos los gastos, incluse los de ha-
bilitación de barcos, por cuenta de aquella
empresa.

Páginas de la Historia

Episodio del ataque de Lumbier

20 de Octubre de 1875

Al atacar a Lumbier, dia 19 de Octubre de 1875, el cabecilla carlista Pérua, más que en apoderarse del pueblo, puso empeño en hacerlo de la ermita de la Trinidad, convertida en fuerte, por hacerle diseño su posesión de la tierra de Leire.

Defendían dicho fuerte una compañía del provincial de Jaen, al mando su capitán don Crispín Miranda, quien, no obstante los escasos medios que tenía para hacer frente a fuerzas tan considerables comparadas con las suyas — las tropas de Pérua se componían de cuatro batallones navarros y dos escoceses, con siete piezas de artillería — se dispuso a poner una resistencia heroica.

Batido el fuerte por la artillería, se desparaba a 750 metros de distancia, no tardaron en verse sus paredes y techumbres en estado ruinoso, dificultando con ello la defensa. Esto no obstante, continuaron aquellos valientes con vigor y sin dar señales de desaliento; más tal situación no podía prolongarse mucho tiempo, puesto que a la desventaja numérica se unía a la superioridad del armamento del enemigo, la escasa munición que encontraban aquellos a experimentar y el hecho de haber 70 hombres fuera de combate, 16 muertos y 54 heridos.

Para alentir a los que aún podían defenderse, el capitán Miranda, que no dejaba en sus propósitos de defender la ermita hasta que ya no pudiera más; tensó a los oficiales, y como viera que todos ellos así como los soldados estaban animados por el mismo espíritu de resistencia que él, siempre que tuvieran municiones y se vieran al fin socorridos, pidió se presentara voluntariamente uno cualquiera a ir a Lumbier para poner en conocimiento del jefe del Provincial la resolución tomada.

Sin vacilaciones de ningún género se ofreció realizar tan arriesgada empresa el altérre don José de la Gomila, quien horas antes, con 64 soldados, había roto las líneas enemigas y conducido a la ermita abundantes municiones.

Tan bravo oficial, sin más armas que un revólver y seguido solamente de su ordenanza, saltó al exterior del edificio por uno de los buquetes abiertos por la artillería; y en caminándose al punto donde había menos enemigos, revolvió valerosamente la línea de éstos, teniendo la fortuna de que no le tocara ninguno de los proyectiles que le dispararon.

Gracias a tan arrojado y meritorio acto, los heróicos defensores de la ermita de la Trinidad, pudieron salir de ella auxiliados por las tropas que mandaba el general Reina.

Maseo Roig.

El veneno de las serpientes

El doctor Frasen, a quien se debe el descubrimiento del antídoto contra las mordeduras de las serpientes venenosas, ha publicado en la «Revista Médica» algunos nuevos resultados obtenidos por él. Dice que un animal cualquiera puede tragar veneno de la serpiente sin producirle daño alguno.

aun cuando la cantidad que haya introducido en su estómago sea suficiente para matar cualquier animal de la misma especie, o de cualquier otra, si se hubiese injectado en la sangre. La explicación de la insusceptibilidad de los animales para envenenar de esta manera se ha de cubrir en la bilis. Parece la bilis de todo animal es antivenosa, que contiene un constituyente que obra de modo contrario a los efectos producidos por la introducción del veneno en la sangre.

Y no solo en el bilis — especialmente la que se obtiene de la vegiga de la hiel de la serpiente venenosa — la que tiene poder para producir la inercia del veneno, sino también el extracto que se haga de cualquier otra bilis.

Los experimentos más recientes han venido a confirmar que de la bilis se extrae un antídoto tan eficiente como el más activo «serum» que se obtenga de la sangre del animal inmune. Esta conclusión es muy importante, porque ratifica la creencia de que no solo la culebra, sino todos los enemigos venenosos, llevan consigo su contraveneno; así como también, que en los bosques donde viven, a este siempre le seguirán los efectos de las picaduras, y que los naturales conocen perfectamente. De la misma manera han sostenido algunos por la observación y la experiencia, que en las regiones donde son comunes ciertas enfermedades que atacan al hombre se encuentran a mano remedios para combatirlas.

Apoyados en estas conclusiones, concluyeron del vulgo, creen los médicos africanos que el perro rabioso cura su enfermedad, del mismo modo para tratar las picaduras de las víboras, mezclan la bilis de éstas con la glándula venenosa, con la cual preparan sus medicinas.

Ultimamente asegura el Dr. F. Sandwith en el «British Medical Journal», que un remedio que le parece tener razón de ser para combatir los mortales efectos de tales picaduras, por coincidir con aquellas creencias, es el usado por los campesinos del Buckinghamshire, que consiste en meter la víbora, abrirla prontamente, extraerla enteramente y frotar con ésta la parte doliente.

LA DEUDA DEL MAGISTERIO

Según los datos que publica en la «Gaceta» la inspección general de enseñanza, por las obligaciones de la primera quedaron pendientes de pago en 31 de marzo último 5.903,927 pesetas por personal, y 2.331,147 por material, en junio, 8.258,075 pesetas.

Se hallan completamente satisfechos los haberes de los maestros de las provincias de Alava, Barcelona, Burgos, Guipúzcoa, Palencia, Pontevedra, Sevilla y Vizcaya, y no llegan a 1.000 pesetas los que se adeuda en las provincias de Baleares, León, Lugo, Navarra y Santander.

En cambio, las provincias en que más atrasado se halla el pago de las obligaciones del magisterio son: Cuenca, que debe 1.223,110 pesetas; Málaga, 1.103,213; Granada, 790,162; Canarias, 713,752; Zaragoza, 596,320; Valencia, 471,727; Lérida, 471,255; Murcia, 350,871; Tarragona, 338,661; Almería, 279,345; Badajoz, 212,793; Huesca, 227,023; Toledo, 117,661; Cáceres 136,203; y Albacete 192,779.

Es de advertir que los débitos del trimestre último solo importan 1.436,985 pesetas y que por obligaciones anteriores al 1. de julio de 1897 se adeudan 8.056,415 pesetas.

Huéspedes

Una señora sola desea dos caballeros á toda asistencia.

Dirigirse, travesía de la Auriga, núm. 2 piso 1.^o, 1.^o puerta.

Cronica

Teniéndose noticia en este gobierno civil de que en algunos pueblos de la provincia se sacrifican reses de cerdo y se expenden al público sus carnes sin haber sido previamente inspeccionadas y revisadas por el veterinario competente, el señor Soldevilla ha preventido á todos los alcaldes, con objeto de evitar el desarrollo de ciertas enfermedades, que bajo su más estricta responsabilidad prohíban en absoluto la matanza de cerdos y la venta de sus carnes sin haber sido antes inspeccionadas por facultativo.

Su Majestad ha firmado un decreto concediendo en crédito de un millón de pesetas para recaudar la plata que traigan de Puerto Rico los repatriados.

Escriben de Seo de Urgel que el sábado salió de aquella ciudad el Rvmo. doctor don Benjamín Miñana, postulador en Roma de la causa de la canonización del Beato José Oriol, que fué á dicha ciudad a recoger personalmente el proceso concluido en la misma sobre uno de los milagros que se atribuyen al insigne Taumaturgo ba celo.

En la Catedral de Seo de Urgell celebró el jueves una solemne función de acción de gracias y una comunión general, en la que dirigió la palabra á la numerosísima concurrencia el Rvmo. Miñana. El Embo. cardenal Casañas dió el viernes una comida oficial en cierre de su distinguida huésped.

El juicio por jurados anteayer suspendido en esta Audiencia por desaparición del jurado don Narciso Maullí y Bonet, vecino de Parla, se ha trasladado para su conclusión á pasado mañana viernes.

Con arreglo á las atribuciones que le están conferidas, el señor gobernador civil ha convocado á la Excelentísima Diputación de esta provincia para que proceda a su constitución y para la celebración de las sesiones ordinarias del actual periodo, cuyos actos tendrán lugar en el salón de sesiones de la citada Corporación y principiarán el dia 2 de noviembre próximo venidero a las 6 de la tarde.

Prevénimenes á los interesados que el dia 14 del mes de noviembre próximo termina el plazo para solicitar las escuelas anuncias por concurso único.

Los aspirantes al concurso para la cátedra de Agricultura, vacante en el instituto de Figueras, son los siguientes: don José Castedo Teijeiro, don Enrique Díaz Pardo, don José Palomino Pérez, don Vicente Canseco y Somoza, don José Calvo y Calvo, don Pablo Rafols y Baltá, don Manuel Fernández Marín, don Clemente García Rotero y don Miguel Eced Oñate.

Ha pasado al Consejo de instrucción pública los expedientes de concursos, cuyo plazo de admisión había terminado.

Rebupo á este de nombre y apellido de Anglés el vecino de aquella población Pedro Martí Nogué, como presunto autor de lesiones inferidas á Juan Palou, vecino de Salt.

Se interesa la busca y captura de José María Terres y Jesús Álvaro Ruiz, fugados

del penal de Zaragoza el dia 14 del actual.

A nombre de don Pedro Arderius Clot, vecino de Barcelona, se ha solicitado y demandado diez y siete pertenencias de una persona llamada con el nombre «Santa Rita» situada en términos de Das y Alp, paraje llamado Rech de la Bola.

El dia de hoy ha sido sumamente variable. A las once de la mañana fue cubriendose el firmamento de plomizas nubes, que antes de la una de la tarde empezaron á descargar fuerte lluvia, luciendo el sol, si poco rato, con todo su esplendor.

Sin embargo, á las dos ha empezado de nuevo á cubrirse de nubes el firmamento, amenazando lluvia.

Para mañana jueves ha sido convocada á sesión la junta provincial de Instrucción Pública.

En el certamen de la Academia Bibliográfica Mariana, celebrado el domingo ultimo en la ciudad de Lérida, obtuvo el premio de una magnífica imagen de San José y el primer accésit á otro premio, la laureada poesía de la Trinidad Aldrich de Pagés, queridísima hermana de nuestro amigo el diputado á Cortes por Tortosa don Montgrí.

En la última sesión que celebró el ayuntamiento de Figueras se acordó por unanimidad a herirse á los acuerdos de la diputación provincial de Barcelona, en lo relativo al concierto económico con el Estado.

El de Gerona... callado.

El Instituto Catalán de San Isidro ha remitido al señor ministro de Comercio el siguiente telegrama:

«Para facilitar replantación viñas en provincias siexeradas y preparar viveros en las no invadidas aun, urge declarar Real orden 22 agosto ultimo; permitiendo circulación cepas americanas de la península, debidamente embaladas, ya que los tipos más resistentes no pueden propagarse por semilla. — El marqués de Camps.»

Uno de estos días se publicará la Real orden llamando a filas todo el cupo de la Península.

El ingreso en filas se hará en dos veces: el primero de noviembre se ingresará la mitad del cupo, éste comprendido los números más bajos y los restantes del cupo ingresaran el dia 15 del mismo mes.

La empresa del Teatro Principal nos ruega hagamos público, que debido a tener que cantar el sábado próximo en el teatro de Novedades, de Barcelona, el tenor señor Puig Escrivá, no podrá debutar la compañía de ópera en nuestro coliseo con «Gli Uganetti», verificándolo con «Un ballo in maschera».

Leemos en un colega de Barcelona:

«Se nos manifiesta que se lleva ya reunida la mayoría legal de los tres quintos de adhesión al convenio propuesto a los obligacionistas por la Compañía de los ferrocarriles de Tarragona a Barcelona y Francia, por lo cual, si el informe es exacto, la ejecución de dicho convenio, se nos añade, sería un hecho á no tardar.»

Se nos dice que en un importante centro mercantil de esta plaza se ha asegurado que muy pronto dejará de anticiparse á los obligacionistas del ferrocarril de T. a B. y F., el cupón de enero y abril del presente año, en la forma que viene haciendo hasta ahora. Por lo que pueda haber de cierto en ese rumor, lo trasladamos á nuestros lectores á título de información».

Acordado por el ayuntamiento de Figueras

NOTICIAS TELEGRÁFICAS

Madrid 19.

Se asegura que en el Ministerio de la Guerra se han recibido telegramas del general Ortega dando cuenta de haber hecho entrega de la pequeña Antilla, y que si no recibía contraorden se disponía a embarcar para la Península.

— Se dice, con gran fundamento al parecer, que con el objeto de evitar se agriren de nuevo los ánimos en el seno del Gobierno, no se celebrará mañana Consejo porque, según se añade, la cuestión de recurso ha suscitado no pocas discrepancias entre los ministros hasta el extremo de que el señor Sagasta teme se promuevan estas discusiones por entender que ellas pueden hacer peligrar la estabilidad del Gobierno.

— Los amigos del general don Eulogio Despujol dicen que han recibido cartas, en las cuales les manifiesta el conde de Caspe que cumplió con su deber de militar y caballero, cuando el general Weyler estuvo en Barcelona, siendo todas las muestras de deferencias de que hizo objeto al marqués de Tenerife solamente hijas del complotismo y la cortesía.

Desmiente el general Despujol cuanto sobre el particular se ha venido diciendo y califica de fantasía el teido de rumores que circularon por Madrid y de que se hicieron eco algunos periódicos.

— El señor ministro de la Guerra ha manifestado que es inexacto que haya recibido telegramas del general Or

tega dándole cuenta de haber hecho entrega de la isla de Puerto Rico.

El único despacho que el general Correa ha recibido del general Ortega es uno en el cual da cuenta de que dispone de tres buques: el «Villaverde», el «Gran Antilla» y el «San Agustín», dos de los cuales empleará en repatriar el resto de las tropas y el restante conducirá la documentación y el correo.

— Los círculos políticos están algo animados.

— El tema de todos los comentarios es la comisión de París y las noticias que de la capital de la vecina República se reciben.

— Las propuestas de recompensas de Cuba y Filipinas han sido declaradas en suspeso por el ministro de la Guerra, que antes de resolver sobre ellas esperará a que las haya recibido todas.

Unicamente ha aprobado las de Puerto Rico, que son pocas y de escasa importancia.

— El ministro de Estado ha manifestado que es aventurado cuanto se diga respecto a la fecha en que la comisión de París dará por terminadas sus tareas.

El ministro opina que durarán bastante tiempo sus trabajos.

— No hay noticias nuevas de la Comisión de la paz y es probable que no las haya basta el viernes próximo, en que volverá a reunirse la Comisión.

Hasta ahora parece que no han podido revolverse definitivamente las cuestiones examinadas.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

solas, que los 250 pinos consignados en el plan vigente, para el monte Abeta sean vendidos en pública subasta; se ha dispuesto que dicho acto tenga lugar el día 17 del mes próximo a las once de su mañana en las casas consistoriales del mencionado pueblo, bajo la presidencia de su alcalde y con asistencia del sobreguarda de la Comarca.

A nombre de doña Dolores Miralles y Cañal, vecina de Castellón de la Plana, se han solicitado y demarcado nueve pertenencias de una mina de lignito, con el nombre de «Inesperada» sita en término de Dás y Alp, paraje llamado Coma de María, y limitante al Nordeste con la mina «Isidora», en una longitud de cien metros y al Noroeste con «La Dasense» en la de cuatrocientos metros.

El día 22 del actual tendrá lugar en los salones de la Diputación provincial un sorteo entre los pueblos que por efecto del sorteo de décimas fueron recargados con un soldado con motivo de los dos que corresponden al pueblo de Liagostera.

Esta mañana a las once ha tenido lugar el entierro del cadáver de nuestro distinguido amigo el teniente coronel de la guardia civil retirado, don Luis Leon Sotelo, fallecido en la madrugada de ayer víctima de una afección cardíaca.

El duelo, que era numerosísimo ha sido presidido por el gobernador militar, general Pérez Clemente, el beneficiado reverendo don Lorenzo Lassa, don José Campaña y don Juan Bta. Palacios.

Mandaba las fuerzas que han rendido los últimos honores al que fue respetable amigo nuestro, el comandante de Guipúzcoa, don Francisco Rubio.

Reiteramos a la familia del finado nuestro más sentido pesame.

La villa de Bafiolas celebrará durante

Se venden en ventajones, ciento veinte bocoyes vacíos, en muy buen estado.

Dirigirse á la Administración de este periódico.

Practicante, bien impuesto en el despatcho se necesita para la nueva farmacia que se inaugura en la calle del Progreso número 4.

Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA MAÑANA

Cambios del dia 19 de octubre de 1898.

Interior 58'40

Exterior 64'00

Cubas 1886 74'90

Idem. 1890 55'15

Nortes 24'50

Francias 26'45

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso 46'00

Isabel 50'00

Onzas 46'00

Monedas de 20 pesetas 45'00

Oro pequeño 40'00

CAMBIOS

París vista 50'25

Londres vista 38'00

CUPONES

Vencimiento Julio 1898

Cubas 1898 y 1890 60'00

Exterior 55'00

Interior y Amortizable 70'00

— Interrogué á Simona, que también te ama, de modo que puedes declararle tu amor.

¡Oh!

¡Qué dicha!

Tu te puedes considerarte como un futuro yerno, pero no se verifica vuestra casamiento.

— Hasta cuando?

Hasta que tu seas teniente.

Simona no tiene inconveniente en esperar hasta entonces y confío en que tu tambien te resignarás.

— Sin vacilación de ningún género, querido primo, y desde ahora hasta que llegue ese caso procuraré ganar para toda mi causa á mi querida prima que estoy imaginando pero no verá mi proyecto de hoy con mis buenos ojos.

— Ignore á punto fijo cuáles son los sentimientos de Adela respecto á este particular.

— Pero en todo caso, opino que si redoblas tus precauciones para con ella no se puede perjudicarle.

— No te aconsejaré bastante que hagas todo quanto esté á tu alcance para congradciarte con ella en interés de todos.

— Aquej día daba el banquero una comida de doce cubiertos y después una baile.

— Alberto tenía la costumbre de comer todos los domingos en casa de sus parentes.

— En estos no solían dirigirle una invitación general.

— Con mucha frecuencia solía el banquero tener otros convividos, pero Alberto llegaba antes para poder disfrutar de la intimidad de la familia, y sobre todo de la de Simona.

— Después de verificada la conferencia con el banquero no cambió de costumbres y entonces Adela no llegó a imaginarse lo que ya había sucedido.

Los convividos empezaron a poblar los salones del banquero poco des-

Vincent se calló y á los pocos minutos añadió:

— ¿Sospechará mi esposa algo de lo que acabas de decirme?

— No.

— Pues en todo caso callemos ambos y no digamos nada respecto esto hasta nueva orden.

— Iba a pediros que no dijeseis nada á mi prima Adelababil.

— Estamos de acuerdo, querido Alberto, venígete estás al oídos.

Tuvimos conversación durante el almuerzo.

Esto se vió claramente en esos mil detalles casi indefinibles, en sus relaciones, y á los que lo mismo que su esposa Adela, no diera hasta entonces ninguna importancia.

Jacobo dedujo de todo esto que pedía considerarse á Alberto como el futuro esposo de su hija, pero que esta deducción le obligaba á interrogar á esta.

Aquel mismo dia y aprovechando una ocasión en que se halló á sola con ella, planteó Vincent la cuestión.

— Hé de preguntarte una cosa, hija mía.

— ¿El que, papá?

— Una cosa muy delicada, y po: lo mismo apeló á tu grandiosa fragua.

— Ya sabes, papá, que siempre la demuestre contigo esta cordial fragua.

— Así lo creo.

Y cambiando de tono.

— Dime hija mía, preguntó, — entre los jóvenes que tu conoces, ¿cuál es el que prefieres?

— ¿Cuál es el que...?

— Vaya una pregunta.

— Te aseguro que es muy natural.

— Vamos!

— Vacilas?

EL CORREO de GERONA

**DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR
DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA**

Precios de suscripción

150 pesetas

Provincias trimestre.

5

Ultramar y Extranjero. 15

dos de la tarde y para la segunda y tercera, hasta

Gerona al mes.

**Se admiten
pagina hasta las
las seis.**

—Coavengo en que si.
—Reflexiona mucho antes de contestarme.
Pasado un rato de silencio volvió a decir:
—Y bien?
—El señor Estangs es muy amable; Lüssach Ballador, el señor... en fin, me gustan todos.
—Cualidades bastante serias para que si uno de ellos te pretende como esposo le aceptes casada.
—No por cierto, apenas les conozco.
—Entonces, ¿no amas a nadie?
—A ti, a mama, a Alberto, esas son las personas a las que quiero.
—Nada mas natural, se trata de tus padres y tu primo.
—Un primo no se puede casar con su prima? —interrogó.
—Si, pero qué piensas casarte algún dia con Alberto?
—Si me quisiese como a esposa me consideraría muy dichosa aceptarle como marido.

Bueno, —contestó Simona a la que la santidad de su amor impedía tener impaciencia.

—Coavengo en que si.
—Reflexiona mucho antes de contestarme.
Pasado un rato de silencio volvió a decir:
—Y bien?
—El señor Estangs es muy amable; Lüssach Ballador, el señor... en fin, me gustan todos.
—Cualidades bastante serias para que si uno de ellos te pretende como esposo le aceptes casada.
—No por cierto, apenas les conozco.
—Entonces, ¿no amas a nadie?
—A ti, a mama, a Alberto, esas son las personas a las que quiero.
—Nada mas natural, se trata de tus padres y tu primo.
—Un primo no se puede casar con su prima? —interrogó.
—Si, pero qué piensas casarte algún dia con Alberto?
—Si me quisiese como a esposa me consideraría muy dichosa aceptarle como marido.

Bueno, —contestó Simona a la que la santidad de su amor impedía tener impaciencia.

El domingo siguiente, Dumoulin volvió a Auteuil.
No se atrevió a ir antes por muy grandes que fuesen sus deseos de conocer el resultado de la conversación que verbalmente debía haberse verificado entre Jacobo Vincent y su hija después de haber confesado lo que le sucedía.

Por más que no dudase del cariño de Simona, se apoderó de él una va-

ga inquietud y se presentó trémulo y tembloroso cuando llegó a la casa de campo de Vincent.

La sonrisa con que Jacobo acogió a Dumoulin y la manera de estrecharle la mano tranquilizaron un poco.

Sin embargo, a pesar de la cordialísima acogida que le dispensó Simo-

na.

Por eso no desapareció la inquietud de Alberto, inquietud que le hizo desear ansiosamente hallarse a solas con él.

Adivinando lo que le sucedía, y deseando calmarle, procuró Jacobo ha-

blarle a solas, para lo cual se le llevó al billar.

Tan luego como entraron en esta habitación, el baquero se apresuró a decir:

—Estoy seguro de que no se ha quedado solo en la otra habitación.